

# Encuentro Nacional de Sostenibilidad en la Construcción

ENASOC se realizará el 17 y 18 de abril exponiendo experiencias de sostenibilidad e innovación en la construcción.

Durante dos días, el Encuentro Nacional de la Sostenibilidad en la Construcción, ENASOC, será un punto de convergencia para quienes quieran conocer experiencias aplicadas en materia de sostenibilidad e innovación en una de las actividades económicas más importantes del país.

ENASOC se realizará los días 17 y 18 de abril en dos espacios. La primera jornada se desarrollará en el recientemente inaugurado Mercado Urbano Tobalaba, MUT, en la comuna de Las Condes. El espacio fue elegido por unir de manera innovadora la arquitectura, el territorio y el medio ambiente, impulsando la idea de una ciudad más sostenible. Ese día está planificado un recorrido guiado por los espacios del MUT y después un cóctel de camaradería donde los asistentes compartirán sus buenas prácticas en sostenibilidad.

El 18 de abril, las actividades tendrán lugar en el edificio corporativo de la Cámara Chilena de la Construcción. En esta ocasión, se dividirá en dos bloques. El primero consistirá en un ciclo de charlas a cargo de representantes de empresas que compartirán su experiencia integrando la sostenibilidad en el



Empresas reconocidas por sus buenas prácticas de sostenibilidad 2023.

centro del negocio, seguido de un reconocimiento a siete empresas que destacan por sus buenas prácticas, una tradición que se hace en cada encuentro.

El segundo bloque consistirá en siete actividades simultáneas, donde a través de talleres y seminarios se expondrán los distintos desafíos que tienen las

empresas de la construcción en materia de sostenibilidad, como el financiamiento sostenible, criterios de sostenibilidad en licitaciones privadas y públicas,

buenas relaciones en la cadena de valor, entre otros. Sergio Díaz, subgerente de Sostenibilidad de la Cámara Chilena de la Construcción y

organizador, destaca una de las razones para llevar a cabo este encuentro: "El propósito de esta edición es establecer que la sostenibilidad no solo tiene que ver con aspectos medioambientales o ecológicos, sino que tiene múltiples beneficios. Dentro de ellos, lo que buscamos es relevar la rentabilidad y la mejora comercial que implica para las organizaciones integrar las buenas prácticas a sus estrategias de negocio. En esta oportunidad, tendremos charlas de expertos, casos de éxitos de empresas del sector y talleres prácticos para los asistentes que adquieran sus tickets".



Inscripciones ENASOC 2024.

## Construir Innovando

Nuevas iniciativas para ampliar el alcance de la colaboración.

La industria de la construcción en Chile y el mundo enfrenta una serie de cambios que la obliga a pensar en distintos modelos de trabajo. Las experiencias internacionales han coincidido en aplicar soluciones innovadoras y sostenibles, lo que resulta clave a la hora de enfrentar los desafíos actuales y futuros. Construir Innovando, programa de innovación abierta dependiente de la Cámara Chilena de la Construcción, se ha dedicado a esta tarea. A través de la entrega de conocimiento y herramientas impulsa esta transformación, tan necesaria en el sector.

Desde sus orígenes, Construir Innovando ha impulsado una serie de iniciativas con este propósito. Entre ellas el Mapa Contech, plataforma de soluciones tecnológicas para el sector construcción y los Retos, desafíos que abordan desde un sistema de innovación abierta a los principales problemas que inciden en la industria.

Son ocho las versiones de Retos realizadas en los últimos años orientadas a mejorar la calidad de vida en los campamentos; el aumento de la productividad; el mejoramiento de la salud mental; el manejo correcto de los residuos en la Región de la Araucanía; búsqueda de nuevas alternativas para viviendas industrializadas; buen liderazgo en obra, y los Retos desarrollados en las regiones de O'Higgins y Magallanes, dedicados al cuidado medioambiental en la zona. A esta lista, hoy se suman el Reto de Economía Circular y el Reto Construye Academia.

### RETO ECONOMÍA CIRCULAR

El Reto Economía Circular (REC) está dirigido a empresas de todas las industrias y zonas de la Región Metropolitana, sean socios o no de la CChC, que pertenezcan al rubro de la Construcción, Logística y/o Valorización de Residuos, y que estén interesadas en desarrollar soluciones innovadoras y colaborativas que promuevan la integración de la economía circular en sus operaciones. El REC busca promover prácticas que reduzcan el impacto ambiental de la construcción, fomentando la reutilización, reciclaje y reducción de residuos. Una tarea que resulta fundamental al ver las cifras. En Chile la construcción es responsable del 34% de los residuos sólidos producidos a



Participantes Reto Construye O'Higgins 2023.

nivel nacional, lo que equivale a casi 3 millones de metros cúbicos de Residuos de Construcción y Demolición (RCD) cada año. Cerca de la mitad de ellos son producidos solo en la Región Metropolitana.

En este desafío se busca desarrollar propuestas innovadoras que aborden este problema, involucrando a la mayor cantidad de actores de la cadena productiva, para así generar modelos de economía circular escalables, tanto a nivel regional como nacional. Se espera con ello contribuir en la prevención, reducción y gestión de los residuos de la construcción, mediante un enfoque sostenible y colaborativo. El resultado de un proyecto de esta envergadura será un aporte en el desarrollo local, la generación de empleo y la creación e instalación de capacidades en el tejido socioeconómico del país. Las entidades participantes deberán conformar alianzas con empresas de logística, valorización y construcción, y presentar un proyecto conjunto en el que resuelvan de manera innovadora una necesidad asociada a la economía circular. Deberán enfocarse en uno de los tres sub-desafíos establecidos: Construcción y

Logística; Construcción y Valorización; Construcción, Logística y Valorización.

Katherine Martínez, líder de Sostenibilidad Ambiental de la CDT y una de las impulsoras del REC, advierte que este reto abre opciones para iniciar un camino que hoy más que nunca es necesario emprender: "Hoy es nuestro deber construir un mundo donde la economía circular sea la norma y no la excepción, ya que nos ofrece múltiples oportunidades de innovación y desarrollo local, donde la colaboración es y será esencial para impulsar una verdadera transformación hacia la sostenibilidad".

El Reto premiará a dos consorcios con un monto de 100 UF cada uno y permitirá hacer un piloto del modelo propuesto. Uno de ellos obtendrá dos cupos para participar en una misión internacional de la CChC durante 2025.

La iniciativa será ejecutada por Open Beauchef y contará con la participación de expertos y referentes en materia de economía circular y construcción sostenible, quienes brindarán su experiencia y asesoramiento a los participantes para lograr los objetivos propuestos durante el

proceso que culmina con las presentaciones de los finalistas en Expo Edifica 2024. Las postulaciones estarán abiertas del 12 de abril al 17 de mayo, en [construiriinnovando.cl/retoeconomicircular](http://construiriinnovando.cl/retoeconomicircular).



Postulaciones Reto Economía Circular.

### RETO CONSTRUYE ACADEMIA

El Reto Academia está orientado a estudiantes de educación superior de todo el país, que cursen cualquier carrera y que quieran vincularse con empresas socias de la CChC. El propósito es potenciar nuevas ideas que permitan resolver problemas o necesidades de la industria. Para eso, se propone un trabajo en dos líneas de acción: productividad y sostenibilidad ambiental.



Conrad von Igel, gerente Sostenibilidad e Innovación CChC.

integrantes, junto a un docente guía y presentar un proyecto que responda a los desafíos establecidos en el marco de la industria de la construcción. En caso de ser elegidos, los grupos formarán parte de una etapa de mentorías, que les entregará las bases para seguir avanzando en el proceso.

Conrad von Igel, gerente de Sostenibilidad e Innovación de la CChC, destaca esta iniciativa: "Para la CChC, la innovación es una de las herramientas más valiosas para enfrentar las diferentes crisis que afectan al sector. Estamos muy conscientes del valor que tiene la vinculación con los estudiantes de todo Chile y creemos que es necesario integrar sus ideas frescas y creativas, en esta búsqueda por generar un impacto positivo para todo el país. El Reto Academia es un gran desafío, ya que tiene una magnitud de carácter nacional y eso nos llena de motivación, porque estamos seguros de que obtendremos resultados muy positivos".

El ganador del Reto Construye Academia se definirá en el marco de la próxima versión de la feria Edifica que se llevará a cabo entre el 15 y el 17 de octubre en Espacio Riesco, Santiago. El plazo de postulación es hasta el 29 de abril, en <http://construiriinnovando.cl/retoconstruyeacademia>



Postulaciones Reto Academia.

### MAPA CONTECH Y MAPA MEDIO AMBIENTE



Mapa Contech.

El Mapa Contech es una plataforma que impulsa la integración de soluciones tecnológicas para la construcción. Hace poco terminó el proceso de postulaciones, lo que reunió a más de 70 marcas, las que formarán parte de una comunidad que fomenta la vinculación y la productividad a través de la adopción de nuevas tecnologías. Siguiendo la metodología del Mapa Contech, la CChC junto a la CDT lanzarán el próximo 17 de abril el Mapa Medio Ambiente 2024, iniciativa que busca visibilizar a aquellas empresas que entregan servicios de sostenibilidad ambiental para la construcción. El Mapa Medio Ambiente, impulsará la creación de una red de empresas que lideren la transformación de la industria de la construcción.



Participantes Mapa Contech.